## Crece atención a pacientes en casa

El incremento en el gasto de los hogares en salud se mentos. debe a una mayor cantidad mara de Diputados.

señaló que además se re- dicamentos de su bolsillo.

gistran erogaciones más al- refirió el panista, es el 47 tas en la compra de medica-

de pacientes que son aten- do con cifras oficiales, de los didos en casa, coincidieron 53 millones de derechoha- además, una desventaja paen señalar integrantes de la biente del IMSS, 20 millo- ra las mujeres, porque en el Comisión de Salud de la Cá- nes no usaron sus servicios, 80 por ciento de los casos lo que significa que al me- son ellas las que cuidan a Ector Ramírez Barba, nos tres veces al año, paga- los enfermos, aunque hay secretario de la Comisión, ron servicios médicos o me- estados como Oaxaca, en

En el caso del ISSSTE, 90 por ciento.

por ciento de los derechohabientes quienes no hacen Recordó que de acuer- uso de sus servicios.

> Esta situación genera, donde el porcentaje llega a



ÉCTOR RAMÍREZ BARBA

secretario de la Comisión de Salud de la Cámara baja

Ven mayor gasto en salud privada

							4 0000	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:		REFWRMA	PP-6	27/12/2022	LEGISLATIVO
								Edition Children		, ,	

## Señala diputado que las fallas en nosocomios públicos, así como el desabasto de medicamentos, obliga a las familias a recurrir a hospitales particulares.

MARTHA MARTÍNEZ

El pago que realizaron directamente los hogares en 2021 para cubrir sus necesidades de salud ascendió a 672 mil 294 millones de pesos, de acuerdo con estimaciones del Inegi.

En tanto que los recursos destinados al Ramo 12 de Salud en el Presupuesto de Egresos del año pasado sumaron 145 mil 414 millones de pesos.

Además, el trabajo no remunerado que realizaron las familias para la atención de la salud en 2021 se ubicó en 404 mil 976 millones de pesos.

Así, la aportación total que los hogares realizaron a favor de la salud de sus integrantes ascendió a poco más de un billón de pesos. El monto representó 40.1 por cierto de la oferta total de bienes y servicios relacionados con la salud.

"Del consumo de bienes y servicios para el cuidado de la salud que realizan los hogares, el gasto en medicamentos y otros bienes concentró 50.7 por ciento del total", detalló el Inegi al presentar los resultados de la Cuenta Satélite del Sector Salud de México (CSSSM) 2021.

El diputado Ector Ramírez Barba, secretario de la Comisión de Salud de la Cámara baja, señaló que el incremento en el gasto de los hogares es consecuencia de una mayor cantidad de pacientes que tienen que ser atendidos en casa, erogaciones más altas en la compra de medicamentos y a que las familias destinan un porcentaje mayor de sus ingresos al acceso de servicios de salud privados.

Lo anterior, dijo, como resultado de la saturación de los servicios públicos, la deficiente calidad de éstos y el desabasto de medicamentos.

Recordó que, de acuerdo con cifras oficiales, de los 53 millones de derechohabiente del IMSS, 20 millones no usaron sus servicios, lo que significa que al menos tres veces al año pagaron de su bolsillo servicios médicos o medicamentos.

En el caso del ISSSTE, agregó, un 47 por ciento de los derechohabientes no hace uso de sus servicios.

Ramírez Barba explicó que el incremento del gasto de bolsillo incluye la atención de padecimientos crónicos, como el cáncer, ya que los pacientes prefieren acudir a servicios privados, ante la tardanza del IMSS para agendar una cita, que puede demorar hasta 6 meses.

Aseguró que lo mismo ocurre en el ISSSTE, y como ejemplo citó que cada vez es más común que fundaciones o laboratorios privados ofrezcan descuentos a derechohabientes de ambos institutos, ante la escasez de servicios como análisis clínicos.

El legislador panista advirtió que está situación obliga a los derechohabientes a pagar un "doble impuesto". porque no sólo tienen que

absorber costos de los servi- de su bolsa ante la falta de cios públicos que no ocupan, sino que deben cargar también con el pago de atención privada.

"Ese concepto es clave, porque pagas una parte del dinero, el patrón paga otra parte y con impuestos públicos otra parte, o sea, tres pagos para dar un servicio al cual no puedes ir, porque no hay citas, tienes que ir en la madrugada, te corren por faltar dos, tres días y no alcanzar cita", lamentó.

Sostuvo que, además, está situación genera una desventaja para las mujeres, porque en 80 por ciento de los casos son ellas las que cuidan a los enfermos, aunque hay estados como Oaxaca, en donde el porcentaje llega a 90 por ciento.

Consideró que si bien esta situación es responsabilidad del Gobierno, en la Junta Tripartita del Seguro Social están sentados también patrones y líderes sindicales, quienes permanecen callados ante la situación que viven sus representados.

"El paciente debe empoderarse y exigir sus derechos, por eso cada vez recurrimos más a la judicialización", dijo.

## MORTALIDAD A LA ALZA

Integrante de la Comisión de Salud, el priista Xavier González Zirión señaló que el problema de fondo es que el sistema público de salud en los últimos años se ha vuelto "terriblemente ineficiente". lo que ha ocasionado que las personas tengan que gastar

respuesta del sistema de sa-

Detalló que ir a los consultorios aledaños a las farmacias es el punto más barato que le sigue al sistema de salud pública, pero también existen casos relacionados con enfermedades crónicas y hospitalizaciones en los que las familias mexicanas tienen que gastar.

González Zirión advirtió que el País está teniendo cerca de 400 mil muertes al año por arriba de lo registrado el sexenio anterior, lo que equivale a un incremento de casi el 50 por ciento.

Estás muertes, dijo, se dividen en prácticamente todas las enfermedades, entre ellas cáncer, díabetes y padecimientos cardiovasculares.

"El resultado es pésimo y lo que viene pasando con eso es que la gente tiene que gastar más de su bolsa, porque no encuentra resultado en el sistema de salud pública, porque el Gobierno está menos eficiente en su gasto y menos efectivo", dijo.

Advirtió que para 2023, el panorama no parece ser diferente, ya que tan sólo en lo referente a compra de medicamentos, el próximo año no comenzará con el abasto

Recordó que la última licitación de medicamentos aún no cuenta con un fallo, ya registra un retraso de varias semanas y no considera el 100 por ciento de los requerimientos.



